



## Reporte Síntesis Informativa

28/Mayo/2024

### SECRETARIO

#### **(B197) Reforzarán México y Qatar cooperación tecnológica y comercial en sector agrícola**

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** y la Embajada de Catar en México acordaron reforzar la cooperación científica-técnica en materia agrícola, cultivo en zonas áridas, infraestructura poscosecha, sistemas de riego, intercambio de investigación y ampliación de comercio agroalimentario.

<https://www.2000agro.com.mx/politicaagropecuaria/mexico-y-catar-refuerzan-cooperacion-tecnologica-y-comercial-en-el-sector-agricola/>

#### **Bolsa de mil millones de pesos aplicarán**

Por instrucciones del presidente Andrés Manuel López Obrador a las Secretarías de Hacienda (SHCP) y **Agricultura (SADER)** se aplicará en Tamaulipas una bolsa de mil millones de pesos para apoyar a los productores de sorgo afectados por el desplome del precio internacional del grano. El secretario de Desarrollo Rural Antonio Valera Flores dijo que el respaldo ofrecido por el presidente López Obrador en la visita de este lunes y anunciado por el gobernador Villarreal será muy valioso para los agricultores del norte de la entidad. Dijo que sigue el diálogo con la **SADER** y el equipo del **Secretario Víctor Villalobos** para definir las reglas y el esquema de distribución para que todos los productores sean beneficiados.

<https://periodicocontacto.com/bolsa-de-mil-millones-de-pesos-aplicaran/>

#### **Imagen del día**

La Secretaría de Relaciones Exteriores participó, por conducto del subsecretario Joel Hernández, en la primera reunión de 2024 del Consejo Directivo Internacional del Science and innovation for a food and nutrition secure world, con la participación del **titular de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula. Reporte Índigo, 2**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024001235nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024001235nc.pdf)

### SECRETARÍA

#### **(B202) Jitomate mexicano, entre los cinco principales productos agrícolas generadores de divisas: Agricultura**

Al cierre de 2023, el jitomate se posicionó entre los primeros cinco productos agroalimentarios que generaron más divisas al país, con exportaciones por dos mil 724 millones de dólares y una dinámica que continuó al primer trimestre de este





año, al sumar 847 millones de dólares, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. 24 Horas, 15**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024001601nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024001601nc.pdf)

<https://www.tierrafuerte.mx/jitomate-mexicano-entre-los-cinco-principales-productos-agricolas-generadores-de-divisas-agricultura/>

<https://www.nadietepregunto.com.mx/jitomate-mexicano-entre-los-cinco-principales-productos-agricolas-generadores-de-divisas-agricultura/>

<https://bmeditores.mx/entorno-pecuario/conafab-garantizan-alimentos-para-los-animales/>

<https://revistafortuna.com.mx/2024/05/27/jitomate-entre-los-productos-agroalimentarios-que-han-generado-mas-dinero-para-mexico/>

<https://www.buroperiodistico.com.mx/jitomate-mexicano-entre-los-cinco-principales-productos-agricolas-generadores-de-divisas-agricultura/>

<https://www.masnoticias.mx/jitomate-mexicano-entre-los-cinco-principales-productos-agricolas-generadores-de-divisas/>

<https://www.voragine.com.mx/2024/05/27/jitomate-mexicano-entre-los-cinco-principales-productos-agricolas-generadores-de-divisas-agricultura/#:~:text=Ciudad%20de%20M%C3%A9xico%2C%20M%C3%A9xico.%E2%80%93,millones%20de%20d%C3%B3lares%2C%20inform%C3%B3%20la>

### **(B198) Registra sector primario comportamiento económico positivo**

Al cierre del primer cuatrimestre del año, las exportaciones agropecuarias y pesqueras del país sumaron 9134.7 millones de dólares, lo que representó un aumento de 10.7 por ciento respecto al mismo periodo de 2023, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**. La dependencia federal subrayó que este dinamismo refleja el esfuerzo y compromiso de los productores con el abasto interno del país y el cumplimiento de los compromisos internacionales, lo que aporta a la seguridad alimentaria de México y la región, así como al dinamismo económico.

<https://www.producirlos.ww.2000agro.com.mx/agroindustria/financiamiento-a-la-agricultura-una-inversion-en-el-futuro-de-la-nutricion/>

### **(B196) Preservación de abejas melíferas y meliponas radica en la sociedad: Subsecretaría de Autosuficiencia Alimentaria**

La protección de las abejas melíferas y meliponas, las grandes polinizadoras de México, radica en la sociedad, puesto que sobre su sobrevivencia recaen diversas amenazas como la destrucción de hábitats, contaminación por agrotóxicos, sequías y adulteración de la miel, aseguró el subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, Víctor Suárez Carrera.

<https://bmeditores.mx/entorno-pecuario/preservacion-de-abejas-melíferas-y-meliponas-radica-en-la-sociedad/>

### **Severos estragos agropecuarios en Zacatecas luego de dos años de sequía**





Las elevadas temperaturas y la sequía que afectan a Zacatecas, con precipitaciones por debajo de la media anual desde octubre de 2022, de acuerdo con la Comisión Nacional del Agua (Conagua), ya provocan estragos económicos severos en el sector agropecuario del estado. El volumen promedio de las 14 principales presas de la entidad se ubica por debajo de 30% de su capacidad de almacenamiento, por lo que la superficie de siembra de cultivos de riego se redujo de 22 mil hectáreas anuales a 14 mil, de acuerdo con la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**. **La Jornada, 33**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024001056nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024001056nc.pdf)

### **Niegan amparo a ex funcionario de Segalmex**

Un tribunal colegiado negó la protección de la justicia federal a René Gavira Segreste, ex director administrativo de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), contra un acuerdo judicial que declaró el abandono de su defensa, la cual derivó en una orden de aprehensión en una de las causas penales que enfrenta por no acudir a la audiencia. Gavira Segreste enfrenta tres procesos penales más por desvíos de recursos públicos que estaban destinados a la compra de leche y granos básicos, además de autorizar la compra de bonos bursátiles, por lo cual está preso desde diciembre de 2023 en el Reclusorio Norte. **La Jornada, 10**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024000905nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024000905nc.pdf)

### **Sequía dispara 172% importación de frijol**

Como consecuencia de la falta de lluvias, las importaciones de frijol crecieron 172 por ciento en el primer cuatrimestre del año, alertó el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), quien destacó que las bajas cosechas también se deben a la escasez de semillas para sembrar y a los créditos. Por otra parte, el GCMA destacó que a causa de la sequía, se estima que la producción nacional de granos y oleaginosas para el ciclo de Primavera-Verano 2024 caiga 10 por ciento respecto al 2023, con un monto previsto de 633 millones de toneladas métricas. De acuerdo con el Mapa de Vulnerabilidad en Áreas Agrícolas en Función de la Disponibilidad de Agua en Presas de Uso Agrícola, que elabora el **SIAP**, al cierre de abril, a nivel nacional se tienen reportadas un millón 454 mil 795 de hectáreas (ha) sembradas en áreas de riego aún sin cosechar, siendo Sonora el que presenta la mayor vulnerabilidad con 292 mil 460 ha. **La Razón de México, 20**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024001129nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024001129nc.pdf)

### **En mínimos históricos, varias presas de uso agrícola, alertan**

Están en sus mínimos históricos los embalses de estados productores de alimentos, como Chihuahua, Durango, Sonora y Sinaloa, en esta última entidad, la principal productora de maíz, los agricultores no tuvieron el último riego y en lugar del grano de consumo humano obtuvieron forraje, indican asociaciones. En





promedio, los embalses de Sonora están a 10.5% de su capacidad, a punto de llegar a su punto crítico de almacenamiento (10%), mientras los de Sinaloa se ubican en 11.8%, y son los que abastecen el riego a las zonas agrícolas de esa parte del país, indica información de la **Secretaría de Agricultura. La Jornada, 13**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024000925nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024000925nc.pdf)

## Enciende sequía focos rojos para la producción de alimentos: UMFFAAC

Poco más del 85% del territorio nacional se encuentra afectado por falta de lluvias, lo que enciende los focos rojos en el sector rural, ya que un campo sin agua, será un terreno árido que pondrá en riesgo la producción de alimentos en nuestro país, aseguró la Unión Mexicana de Fabricantes y Formuladores de Agroquímicos (UMFFAAC). En este caso, el **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)** de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)** en su reporte de Almacenamiento de Agua en Presas de Uso Agrícola del 20 de mayo, informa que de 138 presas, 52 presentan niveles por debajo de 20% de su capacidad, 49 entre 20 y 50% de su capacidad, y sólo 37 están arriba del 50% . **La Tribuna Edomex, 7**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024000062nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024000062nc.pdf)

## Por el calor, reubican a monos aulladores

La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), especialistas y personal de Conservación de la Biodiversidad del Usumacinta, A.C. (COBIUS), reubicaron a siete monos saraguato (*Alouatta palliata*) en el municipio de Comalcalco, Tabasco, afectados por la ola de calor. "En caso de que la población encuentre ejemplares vivos o muertos debe avisar a Protección Civil, cuerpos de Bomberos, Semarnat, oficinas de Profepa en Tabasco y Chiapas, **Senasica** regional y, de ser necesario, a cuerpos de seguridad ciudadana, y no manipular ni llevarse los ejemplares", explicó Profepa. **El Universal, 2**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024001106nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024001106nc.pdf)

## Aumenta a 157 cantidad de monos muertos

El número de monos aulladores que han muerto, aparentemente debido al calor en México aumentó a 157, informó el Gobierno, al señalar que una cantidad reducida de primates está siendo atendida o recuperándose. **El Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)**, actualmente está realizando análisis de muestras tomadas de los ejemplares afectados para conocer con precisión las causas de muerte. **La Razón de México, 12 / Contra Réplica, 3 / Máspormás, 4**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024001029nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024001029nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024000088nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024000088nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024000047nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024000047nc.pdf)

## AGRICULTURA





## Labriegos de Sinaloa reanudarán protestas

Productores agrícolas de Sinaloa reanudarán hoy las manifestaciones frente al palacio de gobierno, en Culiacán, para exigir un mejor precio de garantía para granos como el maíz, garbanzo, trigo, sorgo, entre otros. Baltazar Valdés Armentía, dirigente de Campesinos Unidos de Sinaloa, junto de campesinos de otras localidades, demandó un precio justo para el ciclo agrícola. Reiteró que la lucha de los productores sigue hasta que aumente el precio del maíz en por lo menos 6 mil pesos la tonelada, así como el de otros granos como el garbanzo, sorgo, frijol y trigo. **La Jornada, P29**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024000915nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024000915nc.pdf)

## Alertan por falta de lluvias en 85% del territorio; pelagra producción de alimentos

La Unión Mexicana de Fabricantes y Formuladores de Agroquímicos (Umffaac) informó que la falta de lluvias afecta a poco más de 85% del territorio nacional, lo que, dijo, "enciende los focos rojos en el sector rural, pues un campo sin agua será un terreno árido que pondrá en riesgo la producción de alimentos en nuestro país". Explicó que el recurso "es factor determinante en la producción agrícola, por lo que la industria de protección de cultivos se pronuncia a favor de incrementar la inversión pública y privada en la investigación y tecnificación hídrica, así como de una continuidad transexenal que genere infraestructura para la eficiencia de uso".

**La Jornada, 29**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024000922nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024000922nc.pdf)

## Bloquean sorgueros ruta al norte

Productores de sorgo de Valle se San Fernando bloquearon una vez la carretera a Matamoros para exigir un subsidio de 3 mil 500 pesos al precio por tonelada, por la alta siniestralidad de sus cultivos; el Gobernador Américo Villareal dijo que AMLO asignó mil millones de pesos de ayuda pero se anunciará pasada la elección.

**Reforma, 2**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024001474nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024001474nc.pdf)

## El empleo precario continúa en México

De acuerdo con los datos del Inegi, en el país hay 6.36 millones de personas que laboran en el sector agropecuario, que sigue siendo el de menores remuneraciones y peores condiciones laborales en general. **Excélsior, 16 / La Razón de México, P.p.1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024001241nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024001241nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024001009nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024001009nc.pdf)

## Tasa de desocupación está en mínimos





La tasa de informalidad laboral, la cual contabiliza a los mexicanos que laboran en condiciones de vulnerabilidad debido a que carecen de contrato escrito así como de acceso a instituciones de salud y ahorro para el retiro fue de 54.3% en el primer trimestre de 2024, 0.7% por debajo de la reportada en igual periodo de 2023. Esto significa que 32 millones 130 mil mexicanos. Por tipo de unidad económica empleadora, 16 millones 459 mil pertenecen al sector informal ocho millones 6 mil a empresas formales, gobierno e instituciones cinco millones 329 mil al ámbito agropecuario, en tanto que dos millones 334 mil realizan trabajo doméstico remunerado. **Excélsior, 1 / Ovaciones, 24**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024001344nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024001344nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024001659nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024001659nc.pdf)

## ¡A tomar café!

Reforma, 15

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024001802nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024001802nc.pdf)

## GANADERÍA/APICULTURA

### Animales de granja, vulnerables a ola de calor

De no tener las condiciones adecuadas ante las altas temperaturas, los animales de granja son más vulnerables a enfermedades que pueden repercutir en la salud humana al consumirlos, así como generar pérdidas económicas al productor. Por lo que ante la tercera ola de calor en el país que se mantiene vigente, y que afecta a la entidad con temperaturas superiores a lo habitual, la Secretaría del Campo del Balado de México llamó a los productores a seguir los cuidados necesarios. **Heraldo Estado de México, 4**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024001673nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024001673nc.pdf)

## ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

### Precios de trigo alcanzan máximo de diez meses

Los futuros del trigo se negociaron en 7.96 dólares por bushel, el precio más alto desde finales de julio de 2023, debido a preocupaciones sobre interrupción del suministro y por el mal tiempo. **El Economista, P2**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024001085nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024001085nc.pdf)

## COMERCIO EXTERIOR

**Internacional. Afectados por las inundaciones en Brasil recibirán dos mil toneladas de carne donadas**





El presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, anunció este lunes que las principales empresas de proteína animal del país donarán dos mil toneladas de carne para los afectados por las graves inundaciones que asolaron la región sur de Brasil. La iniciativa se definió en una reunión de Lula con representantes del sector cárnico brasileño, en el Palacio presidencial de Planalto, donde acordaron crear un grupo de trabajo para planificar la logística y la distribución de la carne en el estado de Rio Grande do Sul, el más azotado por la catástrofe. **ABC Edomex, P.p.1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024000384nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024000384nc.pdf)

## CAMBIO CLIMÁTICO

### Usar insumos verdes y evitar agroquímicos

El presidente de la Federación de Productores de Maíz asegura que SÍ es posible evitar el glifosato. Ante los efectos del cambio climático, la falta de agua y otros problemas es necesario transitar a prácticas agrícolas más amigables con el medio ambiente, señaló el presidente de la Federación de Productores de Maíz, Everardo Lovera. En ese sentido dijo que una opción es ir desplazando los agroquímicos por alternativas naturales. **El Sol de Toluca, 40**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024000820nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024000820nc.pdf)

### Vive Mexico la peor sequía en 60 años: especialistas

Socava al territorio nacional con sus casi 2 millones de kilómetros cuadrados, la peor sequía en 60 años derivado de varios factores como son el fenómeno del Niño, el calentamiento global y el deshielo del Ártico que ha dejado a México a merced de una de las sequías más severas y duras de los últimos lustros señalan investigadores, especialistas y académicos de México y los Estados Unidos. La catedrática de la UNAM, Elizabeth Cisneros, aclaró que el campo mexicano con un marcado rezago enfrenta después de la pandemia por Covid19, falta de agua para riego, muerte de miles de cabezas de ganado, desaparición de especies animales y el "aniquilamiento" de miles de hectáreas de riego y temporal. **El Independiente, 19**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024000561nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024000561nc.pdf)

## COLUMNAS

### Bajo Sospecha / México: más de 80 años con apoyos sociales / Bibiana Belsasso

En época electoral, y sobre todo en la que vivimos ahora, de polarización y confrontación, desde el partido en el poder se quiere hacer creer a los votantes que sin Morena los apoyos sociales no existen. Es una mentira enorme. Primero, los programas que se han implementado en este sexenio están prácticamente todos en la Constitución, así que no se pueden eliminar, pero, además, la política





social en nuestro país tiene sustento en la Carta Magna desde 1917. **La Razón de México, 13**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024001022nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024001022nc.pdf)

### **Negocios y empresas / Hamburguesas, café e inflación / Miguel Pineda**

Tanto el Inegi como el Banco de México realizan un trabajo para medir la inflación. Sin embargo, hay datos que presentan lo que sucede con algunos productos, lo que ayuda a comprender mejor la evolución de los precios. Este es el caso de una hamburguesa y de un café que se venden a escala global. El producto que tiene más tiempo como referencia es una hamburguesa de McDonald's, y recientemente se incorporó el café latte grande de Starbucks. Visual Capitalist y Global Product Prices publicaron información sobre la evolución del café entre 2017 y 2024. Para México, se tomó como referencia el tipo de cambio de 18.62 pesos por dólar en diciembre de 2017, así como de 17.32 pesos por dólar en diciembre de 2023. **La Jornada, 20**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024000912nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024000912nc.pdf)

### **Corporativo / Arca, más reciclaje/ Rogelio Varela**

Syngenta, que lleva tecnología de semillas para diversos cultivos al campo mexicano, fue reconocida como Empresa Socialmente Responsable. Ya le he comentado que las empresas de alimentos y bebidas han decidido incrementar de manera sustancial el reciclaje de residuos que abona, entre otros aspectos, para un menor consumo de agua. En ese tenor, Arca Continental que preside Jorge H. Santos y dirige Arturo Gutiérrez, de la mano de su empresa de reciclaje PetStar, que lleva Jaime Cámara, y Coca-Cola México acaban de presentar la iniciativa. Con todo, por favor, como un esfuerzo para fomentar la cultura de reciclaje al norte del país. **El Heraldo de México, 17**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024000609nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024000609nc.pdf)

### **Columna invitada / Cánteles de drogas mexicanos se vinculan con chinos y están hasta en las tortillas / Olivia Garza**

El New York Times ha dicho que los analistas y funcionarios de los cárteles están sembrando el miedo en las elecciones de nuestro país, con la intención de poner gobernantes a modo, que les permitan seguir con sus negocios ilícitos a nivel local, que van desde la extorsión, pasando por el tráfico de inmigrantes y la producción de alimentos. Los cárteles de las drogas se infiltraron en el negocio de las tortillas, por lo que cientos de tortillerías en el país son amenazadas por grupos criminales, se han involucrado cada vez más en diferentes industrias del país. **Contra Réplica, 8**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024000261nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024000261nc.pdf)

### **Perspectivas con RJOBrien / Siembras en el norte, cosechas en el sur; clima de por medio / Antonio Ochoa**





Vamos directo al enunciado y diremos que IMPRESIONANTE rally en los precios de trigo. La falta de lluvia en etapas críticas han forzado a los analistas a cambiar de opinión respecto de las expectativas productivas para los trigos rusos. No solo ha sido la falta de lluvia, sino también heladas en la parte centro y norte de su territorio que sin duda demerita lo que en su momento se presumía como una potencial cosecha récord. A cambio, el mercado ha tenido que corregir sus expectativas y ante la escalada de precios, los especuladores que tenían una posición dominante del lado de lo vendido han sido forzados a neutralizar su exposición. **El Economista, 18**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024000970nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024000970nc.pdf)

## Ímpetu Económico/ La 4T, a examen el domingo 2 de junio/ Gerardo Flores

En la cuestión agrícola, por más aspavientos que haga el presidente, la producción anual de maíz se mantuvo casi al nivel de la reportada en 2018, pero las importaciones han crecido de manera importante. Así que la soberanía alimentaria es un mito más de la 4T. **El Economista, P 25**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024001018nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024001018nc.pdf)

## Pase de abordar/ Alimentos y bebidas, los más robados/ Ricardo Contreras Reyes

En México, los productos más robados durante 2023 fueron los alimentos y bebidas con el 21%, seguido por productos de la categoría Construcción e industrial con 12% y en tercer lugar se ubicaron Misceláneos Con 11%. El robo de productos alimenticios agrícolas también ha aumentado hasta el 10% y actualmente representa uno de cada diez incidentes de este delito. **Contra Réplica, P 13**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024000248nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024000248nc.pdf)

## Historias de NegoCEOs /El acuerdo entre Sheinbaum y Del Moral/ Mario Maldonado

En las filas de Morena, y de sus partidos aliados, abundan personajes que dejaron las filas del llamado "PRIAN" para sumarse al grupo político que hoy tiene las riendas del país. Todos, por conveniencia o supervivencia, llegaron a ofrecer sus servicios y estructuras de operación al partido que fundó Andrés Manuel López Obrador. Ahora ven su futuro y salvación en la candidata presidencial Claudia Sheinbaum. **El Universal, P18**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024001304nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024001304nc.pdf)

## POLÍTICA

### Sheinbaum apuntala a Nhale en la carrera por Veracruz





La candidata a la gubernatura de Veracruz por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Rocío Nahle García, aseguró que en caso de ganar, de la mano de la abanderada presidencial de Morena Claudia Sheinbaum, Veracruz será la energía que impulse a México. Nahle García se comprometió a trabajar para continuar con la transformación de Veracruz a través de importantes obras y proyectos para impulsar la educación, la infraestructura, el turismo, la cultura, el desarrollo económico, al campo, la pesca y la agricultura, ejes de su plan estatal de desarrollo 2024-2030. **El Universal, P.p.1, 8**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024001113nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024001113nc.pdf)

### Refrenda Lemus su apoyo con el campo

El candidato de Movimiento Ciudadano al gobierno de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, encabezó el cierre regional de la campaña estatal del Distrito 1 Región Norte, en Colotlán. Ante los asistentes, el candidato reafirmó su compromiso con el campo y la infraestructura vial. **El Herald de México, 23**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024000626nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024000626nc.pdf)

### Se retomará el rumbo que la gente quiere: Pepe Yunes

El candidato a la gubernatura de Veracruz por la coalición Fuerza y Corazón por Veracruz se comprometió a resolver todos los problemas en cuanto a infraestructura urbana que deja la actual administración. Veracruz estará retomando el rumbo que la gente quiere vamos a ganar la elección, para atender y resolver los problemas de salud, infraestructura carretera e hidráulica, educación, empleo y productividad del campo", aseguró Yunes en sus recorridos por Comapa, Ixhuatlán del Café, Coscomatepec y Huatusco. **Excélsior, 4**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024001261nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024001261nc.pdf)

## INFORMACIÓN GENERAL

### Se disparan precios de energía eléctrica

La elevada demanda de energía de las últimas semanas ha disparado los precios marginales locales (PML), que es el costo que registra un nodo determinado del Sistema Eléctrico Nacional, los cuales han alcanzado máximos que superan los 30 mil pesos por megawatt-hora. El viernes pasado a las 20:00 horas, en el nodo de Pinotepa Nacional (02PIN-115), ubicado en Oaxaca, se registró un PML de 33 mil 810 pesos, cuando en promedio ronda los 3 mil pesos. Algunos otros nodos que registraron altos precios fueron el de Actopan (01ANN- 85), en Hidalgo, también a las 20:00 horas con un PML de 28 mil 425 pesos. **Reforma, Diana Gante, P1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024001286nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024001286nc.pdf)

### No se produce aquí fentanilo, pero se rompe récord de decomisos en México





A pesar de que el presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó el año pasado que México produzca fentanilo, dependencias federales de seguridad rompieron el récord de decomisos de este opioide sintético en 2023. En lo que va de este sexenio han incautado más de 4 toneladas y casi 31 millones de pastillas. De acuerdo con respuestas a solicitudes de información, las incautaciones fueron en aumento: la Defensa Nacional aseguró en 2019 sólo 140 kilos de fentanilo y para 2023 casi una tonelada y media. **El Universal, Daniela Wachauf, P1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024001084nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024001084nc.pdf)

## Nueve estados, clave en elevo de la Presidencia

Los resultados de los comicios en los nueve estados que el próximo domingo renovarán gubernatura serán cruciales para la elección presidencial. Con 40 millones 240 mil 644 de potenciales votantes, Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz, Yucatán y la Ciudad de México, las nueve entidades se disputan y concentran 40.23% del padrón electoral. Salvo Guanajuato (PAN), Yucatán (PAN) y Jalisco (MC), dichos estados son gobernados por Morena.

**Excélsior, Andres Becerril, P1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024001157nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024001157nc.pdf)

## Desocupación toca mínimo histórico en el primer trimestre

La tasa de desocupación en México mantuvo su trayectoria a la baja en el primer trimestre de este año y alcanzó niveles mínimos históricos, según la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del INEGI. Se ubicó en 2.5%, por debajo del 2.7 por ciento del trimestre previo, y esta fue su lectura más baja desde el 2005, cuando inician los registros. La disminución de la tasa respondió en parte a que la población desocupada disminuyó en 96 mil 806 personas en el primer trimestre, con respecto al trimestre previo. Así, al cierre de marzo había 1.5 millones de personas desocupadas. **El Financiero, Alejandro Moscota, P1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024001132nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024001132nc.pdf)

## Netanyahu: bombardeo a civiles en Rafah fue un "trágico error"

Al menos 50 personas murieron y docenas más resultaron heridas en un ataque aéreo israelí sobre tiendas de campaña de palestinos desplazados en Rafah, según informan autoridades de salud en Gaza. El ministerio de Salud indicó que la mayoría de los muertos y heridos eran mujeres y niños, en una zona donde miles de personas habían recibido instrucciones de refugiarse, en la región sur del enclave sitiado. "Muchos otros quedaron atrapados en escombros encendidos", afirmaron funcionarios. **La Jornada, Holly Evans, P1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_28052024/28052024001021nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_28052024/28052024001021nc.pdf)

